

zeigen und die Zahl gar nicht nennen. Es ist leicht zu begreifen, daß die Neger nicht wissen, wie alt sie sind; sie haben davon keine Idee. Doch glaube man nicht, daß selbe nicht auch alt werden.

In den meisten Familien trifft man Enkel von 12—15 Jahren an, woraus man auf ein ziemlich hohes Alter der Großeltern schließen kann, was Vermöglichere auch sehr oft haben. Hätten ältere Leute eine bessere Pflege, wären sie nicht meistens die Hälfte des Jahres von Noth gedrückt, so würden sie gewiß auch sehr alt werden. Wir fanden schon Leute, bei denen man auf ein Alter von 60—70 Jahren schließen konnte. Allein Viele müssen im Alter aus Elend vor der Zeit sterben, weil ihre Kinder für sie nicht sorgen können, vielmehr in gleichem Elende sich befinden, welchem die Jüngeren und somit Kräftigeren wohl widerstehen können, die Aelteren und somit Schwächeren aber erliegen müssen. Die Kinder haben sonst Liebe zu den Eltern, wie auch umgekehrt viele Eltern ihre Kinder zärtlich lieben, vorzüglich die Mütter.

#### 26. Höflichkeit.

Solche Menschen wie die Neger, sollte man glauben, seien ganz ohne Complimente und Formelwesen; da irrt man sich. Diese Neger haben ihre Höflichkeitssprüche wie andere Völker. Sie grüßen des Morgens: